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「台東区町会連合会との語る会」 

《 浅 草 橋 地 区 町 会 連 合 会 》 

日時：７月５日（金） 午前10時から（会 場：浅草橋区民館） 

 

 

◇大規模災害時における災害弱者の避難について 

質問 回答 対応 

大規模災害時における、災害弱者に対

する対応について伺います。 

身体的不自由のある方、知的障害のあ

る方等の避難所への避難方法、および避

難所での対応はどのようにお考えでしょ

うか。またそのような方の特定避難所（福

祉避難所）の設定等は検討していらっし

ゃいますでしょうか。 

区では高齢者、障害者を対象に、避難行動

要支援者名簿や個別支援計画を作成し、町会

や近隣の方に、発災時の安否確認や避難同行

などの支援をお願いしています。 

避難所では、要配慮者スペースを設置する

とともに、共助の考えに基づき、避難所運営

委員会を中心に生活等を支援していただき

ます。 

また、現在、区は特別養護老人ホームなど

13か所の福祉施設と災害時協定を締結し、発

災時には二次避難所として、避難所での生活

が困難である方を受け入れていただきます。

受入れ人数に限りがあることから、区が緊急

性、必要性を考慮して入所対象者を判断いた

します。 

今後も要配慮者の方が災害時にも安心し

て生活できるように、支援体制の構築に努め

てまいります。 

─ 
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◇古い共同アンテナケーブルの撤去について 

質問 回答 対応 

過去に設置された共同アンテナケーブ

ルが、東京スカイツリーができたことで

不要になり、老朽化したまま放置されて

います。 

景観を損なうだけでなく、近年多くな

っている風水害時等に非常に危険である

と感じています。区で撤去していただけ

ないでしょうか。 

また、元々電信柱に縛り付けられてい

たものが、強雨の影響で区道に垂れ下が

っているものもあります。 

街中には様々な引込線があり、中には現在

使われていないものもありますが、それらは

設置者や加入者のものになります。 

そのため、それらの撤去は設置者等の意思

によって行われるものであり、個人や事業者

の所有物を区で撤去することは難しいと考

えています。 

また、区道に落ちてしまっているケーブル

については、早急に対応を検討し、連絡させ

ていただきます。 

 

※令和６年７月、関係機関にて対応を行い、

質問者にその旨をお伝えしました。（道路

管理課） 

─ 
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◇ヒューリック浅草橋ビル前の放置自転車について 

質問 回答 対応 

浅草橋駅近くのヒューリック浅草橋ビ

ル東側の歩道に、違法駐輪が多くて困っ

ています。 

ヒューリックの地下には有料の駐輪場

がありますが、歩道に置いたままにして

いる路上駐輪が後を絶たず、ここ２、３年

は特に目に余る状況です。公共空間を埋

め尽くす放置自転車は、まちの美観を損

ねるだけでなく、一般の歩行者をはじめ、

車いすの方や視覚障害の方にとっては大

きな障害となり、大変危険です。 

先日、浅草橋紅白マロニエまつりが開

催されましたが、パレードを行う道路沿

いに早朝から20台以上の放置自転車が置

かれており、実行委員でおまつり用の駐

輪所に移動し、終了後に元に戻しました。 

ヒューリックビル前の撤去状況はどの

ようになっていますか。また今後、違法駐

輪対策を強化していただくようお願いし

ます。 

ご指摘のヒューリック浅草橋ビル東側の

歩道には、駅の通勤・通学利用や近隣の地域

利用と思われる自転車が、路上に駐輪されて

いる状況があることは、区としても認識をし

ています。 

浅草橋駅付近にはヒューリック浅草橋ビ

ル駐輪場が整備されているため、自転車利用

者はこちらを利用していただくようお願い

しています。しかし、放置自転車がなかなか

改善されないため、車いすの方や視覚障害者

の方をはじめ、歩行者にご迷惑をおかけして

います。 

このような状況が続いていること、また今

回のご意見を踏まえて、事前にこの周辺の撤

去を優先的に進める旨の周知用看板を設置

し、６月から即日撤去を含めた対応を開始し

ました。 

今後も具体的な実施箇所等をご相談させ

ていただきながら、必要な対応を図ってまい

ります。 

〇 
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◇隅田川親水テラスへのスロープ設置について 

質問 回答 対応 

令和３年度に始まった「浅草橋駅周辺

まちづくり勉強会」はすでに12回開かれ

ており、令和５年度第６回の勉強会資料

に次のように報告されています。 

「大きな課題の１つは『水辺とまちの

分断』である。浅草橋は隅田川と神田川が

交わる場所だが、まちから河川や水辺を

感じづらく、水辺に近づくための通路、手

段も不足している。隅田川のテラスを見

ていると、高齢者や車いす、ベビーカー、

保育園のお散歩カートはテラスに入るこ

とができない。せめてスロープやエスカ

レーターが欲しい。」という要望は、勉強

会における重要な課題と受け取られてい

ます。 

ぜひ、以前提案した蔵前一丁目の場所

に、スロープの設置を実現していただく

ようお願いします。 

また、今後のまちづくりの方向性など

についてもお聞かせください。 

テラスへのスロープ設置は、誰でも川を親

しむという点からも、とても重要であると認

識しています。 

隅田川を管理している東京都へは、令和４

年度から、当地区の勉強会の概要や、会長よ

りご提案いただいているスロープ設置要望

について伝えており、都にてスロープ設置の

検討をしていただいています。 

今後も、誰もが安全・安心にテラスを利用

していただけるよう、スロープ設置の実現に

向けて、積極的に都に働きかけてまいりま

す。 

また、当地区の勉強会には、区から派遣し

ているまちづくり相談員と地域の皆様で、ま

ちづくりの目標やテーマなどをまとめた「ま

ちの将来像（案）」を検討していただいてい

るところです。今後の勉強会における検討の

結果を踏まえて、区としても地域と一緒にま

ちづくりを進めていきたいと考えています。 

● 

 


